

## Immer diese Entscheidungen... „Die Qual der Wahl“



Fast jeder von uns kennt es aus dem Praxisalltag: Wir sollen eine Entscheidung treffen und anstelle das Für und Wider sorgfältig abzuwägen, handeln wir spontan „aus dem Bauch heraus“. Das Verblüffende daran: Oft erzielen wir damit die besten Ergebnisse. Besonders gut funktionieren Bauchentscheidungen, wenn sie auf Fachwissen beruhen. Ziel der Online-Fortbildungsserie ist die Vermittlung dieses Fachwissens – beginnend von Materialfragen über Behandlungsalternativen bis hin zu grundsätzlichen Strategien.

### **Vortrag 7: Zahnerhaltung Ästhetische Restaurationen – Direkt oder indirekt?**

**13. Dezember 2023, 18.00 – 20.00 Uhr**  
**Live aus dem Online-Studio der eazf in München**

#### **Dozent**



**Prof. Dr. Roland Frankenberger, Marburg/Gießen**

Professor für Zahnerhaltung an der Universität Marburg und am Universitätsklinikum Gießen und Marburg, geschäftsführender Direktor der UniversitätsZahnMedizin Marburg, Chefredakteur der Quintessenz Zahnmedizin (D) und Editor-in-Chief des Journal of Adhesive Dentistry (USA), seine Schwerpunkte sind Adhäsive Zahnmedizin, Kinderzahnmedizin und immer mehr auch Seniorenzahnmedizin.

Prof. Frankenberg hat mehr als 300 Arbeiten publiziert und über 1.100 Vorträge in 25 Ländern gehalten, für seine wissenschaftlichen Arbeiten erhielt er zahlreiche Preise, u.a. den Miller-Preis der DGZMK, den Publikationspreis der DGZ, den Ryge-Mahler-Award der IADR sowie dreimal den Forschungspreis der AG Keramik, für herausragende Lehre bekam er viermal den Lehrpreis der Universitäten Erlangen und Marburg zugesprochen.

## **Vortragsinhalte**

Die „moderne“ Zahnerhaltung leidet manchmal unter dem Phänomen, zu glauben, dass man mit direkten Kompositrestaurationen jedes Problem lösen kann. Das sieht Prof. Dr. Frankenberg nicht so. Sein mit Leidenschaft seit über 25 Jahren verfolgtes Konzept heißt „Composite first – Ceramic second“ – nicht, weil Komposit der bessere Werkstoff ist, sondern weil chronologisch im Lebensalter des Patienten zunächst fast ausschließlich Komposit zum Einsatz kommt, später im Leben des Patienten jedoch Keramik eine sehr gute Option sein kann. Dieser Vortrag beschäftigt sich mit ebendiesem Konzept – praxisnah, fundiert und gestützt auf zahlreiche klinische Daten aus über knapp drei Jahrzehnten.

## **Bereitstellung des Vortrags „On Demand“**

Die Aufzeichnung des Vortrags einschl. der Diskussion wird spätestens am auf den Vortrag folgenden Montag im Online-Portal bereitgestellt. In diesen Bereich haben nur registrierte Teilnehmende Zugang.

## **Fragen?**

Falls noch Fragen oder sonstiger Klärungsbedarf bestehen, zögern Sie bitte nicht, uns per Mail unter [online-akademie@eazf.de](mailto:online-akademie@eazf.de) zu kontaktieren.

**Herzlichen Dank und viele Grüße!**

**Ihre eazf**